

REPORTE PRENSA

Lunes 2 Abril

Identidad de género: Piñera da señal para incluir a menores de edad

Una primera señal dio ayer el Presidente Sebastián Piñera acerca de la postura que tomará el gobierno sobre el proyecto de identidad de género que será abordado hoy, a las 15.30 horas, en comisión mixta en la sede del Congreso en Santiago.

El debate marcó la agenda política durante el mes de marzo -tras el triunfo de la película Una Mujer Fantástica en los premios Oscar- y que evidenció el disenso que existe en el oficialismo respecto de la inclusión de niños y adolescentes en la legislación.

<https://bit.ly/2GqRCro>

Cadem: Canciller Ampuero es el ministro mejor evaluado y Chadwick el más conocido e influyente

Según el sondeo, la aprobación del Presidente Piñera llegó a 58% esta semana. El jefe de la cartera de Educación, Gerardo Varela, es el peor evaluado. Según la primera evaluación del gabinete que realiza la encuesta Cadem, **el canciller Roberto Ampuero** -que las dos últimas semanas estuvo en La Haya por los alegatos de la demanda boliviana- es el ministro mejor evaluado con un 77% de aprobación.

Además, el sondeo determinó que durante la quinta semana de gobierno, el 58% aprueba la gestión del Presidente Piñera, cuatro puntos más que la última medición, cerrando su primer mes con un promedio del 55% de aprobación y un 21% de desaprobación.

<https://bit.ly/2GMIUmQ>

Diputados y senadores pedirán sesión especial para debatir cuestionamientos del presidente del TC a labor legislativa

El presidente del Tribunal Constitucional (TC), Iván Aróstica, en una entrevista a "El Mercurio" llamó a los congresistas a realizar una autocrítica de cómo están desarrollando su labor y a hacer una reflexión de "si conscientemente estamos claros de que estamos legislando bien, correctamente".

<https://bit.ly/2EdEaRz>

Frente Amplio se suma a la "Comisión por la Infancia"; Maya Fernández se resta

Gabriel Boric y Natalia Castillo serán los representantes del bloque en la instancia convocada por el Gobierno.

La presidenta de la Cámara criticó la "manera discrecional" en que se llamó a los participantes, y dijo que "el lugar para debatir de manera abierta es el Parlamento".

<https://bit.ly/2pZwLR7>

Martes 3 Abril

Convocatoria de Piñera a Comisión de Infancia gatilla fragmentación de la oposición

La Moneda estrenó primera mesa de trabajo para avanzar en acuerdos nacionales. Presencia de cuatro miembros de la oposición generó tensión en la ex NM y el FA, donde cuestionan que se generen instancias fuera del Congreso.

<https://bit.ly/2lr2a6f>

Identidad de género: Larraín enfrenta semana clave para lograr consensos

Vocera de gobierno recalcó que el ministro de Justicia será el encargado de alcanzar acuerdos. Larraín dijo que Piñera ya adelantó un criterio, pero insistió en que aún se necesita socializar una propuesta.

Un plazo de un mes -con dos sesiones de trabajo- tendrá la comisión mixta de diputados y senadores para escuchar a cuatro organizaciones, discutir la materia y votar el proyecto de **ley de identidad de género**, que enfrenta su etapa final en el Congreso.

<https://bit.ly/2GwEMYD>

Vocera de Gobierno admite que hay "discusión interna" frente al proyecto de identidad de género

Cecilia Pérez señaló que tiene relación con el cambio registral de menores de edad ya que no se tiene claro "hasta dónde llegan los cambios de la adolescencia, algunos señalan que hasta los 14 años, otros hasta los 16".

<https://bit.ly/2EgDRp8>

TV Senado: Comisión de Agricultura inicia con exposición de Ministro y nuevos senadores

Se anunció modificaciones al Código de Aguas y a CONAF (Senador habla en minuto 11:50) -> <https://bit.ly/2q5h0Yy>



Miércoles 4 Abril

Corte de Apelaciones califica de "ilegal" despido de director del INDH e insta a recontratarlo

La decisión del tribunal de alzada ocurre luego de que Branislav Marelic presentara un recurso de protección tras la decisión de enero pasado. La remoción puede ser apelada ante la Corte Suprema.

<https://bit.ly/2GAcLLE>

Desbordes sobre identidad de género: Es razonable que menores puedan decidir con sus padres

En conversación con El Diario de Cooperativa, el presidente de Renovación Nacional, diputado Mario Desbordes, se refirió al proyecto de identidad de género y enfatizó que "el Gobierno está preparando una propuesta con los partidos de Chile Vamos". Además explicó que "es razonable que menores de edad puedan decidir junto a sus padres su género".

<https://bit.ly/2IsFOS8>

Aborto: Ante anunciada interpelación, ministro asegura que actuó "para proteger a las mujeres"

La diputada radical Marcela Hernando reunió las firmas para exigir la comparecencia de Emilio Santelices a la Sala de la Cámara Baja. Juan Luis Castro (PS) presentó un proyecto de ley relativo a la objeción de conciencia institucional de las clínicas.

El titular de Salud, Emilio Santelices, será el primero de los ministros del segundo Gobierno de Sebastián Piñera en ser interpelado en el Congreso.

<https://bit.ly/2Itxsd5>

Jueves 5 Abril

Adimark: Gobierno de Piñera alcanza un 49% de aprobación en su primer mes de mandato

Según la encuesta, el porcentaje es "levemente inferior" a la votación con que triunfó en diciembre del 2017. Las mujeres y los grupos socioeconómicos más altos son quienes mejor lo evalúan.

<https://bit.ly/2Ems60x>

Identidad de género: La Moneda se inclina por no fijar postura para menores tras presión UDI y RN

Una compleja jornada tuvo el miércoles el gobierno en el Congreso, en el marco de las gestiones para lograr un consenso en Chile Vamos para que la ley de identidad de género **incluya a menores de entre 14 y 18 años**.

El objetivo que buscaba La Moneda -a cargo del ministro de Justicia, Hernán Larraín- no tenía sustento en la coalición oficialista, bloque que incluso lanzó el miércoles críticas al trabajo desarrollado por el gobierno.

<https://bit.ly/2GE5vP2>

Hacienda y alza del Imacec: "No vamos a cantar victoria por uno o dos meses"

El ministro Felipe Larraín enfatizó que no hay que creer que el crecimiento económico del país está asegurado.

El Imacec se expandió un 4% en ese mes, registrando su mayor alza mensual en dos años, aunque las expectativas apuntaban a que el incremento sería más alto.

<https://bit.ly/2q5QyPy>

De los matices a las diferencias con el PC: El historial de desencuentros que puso fin a la relación DC-NM

Las constantes discrepancias que la colectividad mantuvo con sus socios en los últimos años terminaron por quebrar el vínculo que forjó por más de tres décadas con el progresismo.

<https://bit.ly/2EmpOym>

Viernes 6 Abril

Piñera por baja de Insulza en Comisión de Seguridad: "A estas alturas el Panzer no debiera pedir permiso"

El Partido Socialista reconoció anteriormente que la indefinición del senador en participar o no en la mesa de trabajo convocada por el gobierno, había generado molestia, recordándole a Insulza que él mismo había señalado en una entrevista en La Tercera el pasado 28 de marzo que **"no voy a ir a reuniones (del gobierno) si no cuento con el respaldo de mi partido"**.

<https://bit.ly/2qbA4o3>

Identidad de género: Evópoli y sector de RN acusan "veto conservador" liderado por la UDI

Diputados pidieron que el gobierno fije postura respecto de adolescentes y cuestionaron presión ejercida por Van Rysselberghe. Senadora respondió que está defendiendo las "convicciones" de la "mayoría" del bloque.

<https://bit.ly/2q93ALt>

Creación de dos subdirecciones: el cambio más profundo en Carabineros en 45 años

La Subdirección de Operaciones tendrá bajo su responsabilidad la supervisión de todos los servicios policiales del país. La Subdirección de Administración tendrá a su cargo todos los servicios de apoyo a la función operativa.

<https://bit.ly/2GXjkeX>

Van Rysselberghe: No tendría sentido cambio de sexo registral sin tratamiento hormonal

La timonel UDI insistió en Cooperativa que no se debe incluir menores en ley de identidad de género, porque "no es sano el bloquear la pubertad".

"No estoy diciendo que no se cambien de sexo, lo que estoy diciendo es que la persona se desarrolle", indicó.

<https://bit.ly/2EqcsBd>

Lunes 9 Abril

Carlos Montes califica de "inadecuados e irreales" dichos de Larraín sobre nombramiento de jueces

El presidente del Senado, Carlos Montes, se refirió a los dichos del ministro de Justicia, Hernán Larraín, quien aseguró la mayoría de "los jueces son de izquierda" y que ahora que la derecha regreso al gobierno se podrá "netear" la composición de la Corte, lo que generó rechazo en la oposición.

<https://bit.ly/2Ewgok0>

Gobierno presenta este lunes indicaciones a proyecto de migraciones

A las 11 horas de este lunes, el Presidente Sebastián Piñera presentará un conjunto de indicaciones al proyecto que se encuentra en el Congreso para reformar la actual Ley de Migraciones.

<https://bit.ly/2Hpy7Ni>

Cadem: Piñera baja aprobación a un 55% y un 39% está de acuerdo con la rectificación de sexo para menores de edad

Esta última medición arrojó que la gestión del Mandatario fue desaprobada en un 27%, cuatro puntos más respecto a la semana pasada.

<https://bit.ly/2qiKbaT>

Cambio de sexo registral: Un 39% apoya que se incluya a menores y un 11% se opone a cualquier tipo de modificación

La última encuesta Cadem también arrojó que un 48% apoya el cambio registral, pero considera que debe ser desde los 18 años.

<https://bit.ly/2Glptwi>

Evópoli ingresará proyecto de ley para evitar que familiares directos de autoridades trabajen en la función pública

El texto establece además la obligación de declarar todos los parientes que trabajen en la administración del Estado, incluyendo la institución y el cargo que desempeñan.

<https://bit.ly/2qhHoyM>

El empañado poder de Larroulet

En la derecha y el piñerismo, donde conocen bien a Larroulet, no les llamó para nada la atención lo sucedido. "Es indiscutido que tiene habilidad para la cocina chica de las políticas públicas, esas pequeñas grandes cosas que sostienen el modelo, pero su problema es que tiene agenda propia y un asesor no puede tenerla, por lo que terminará chocando más de una vez con el Presidente Piñera", explicaron en RN.

<https://bit.ly/2GNUWsZ>

Lunes 10 Abril

Extranjería: "Queremos sincerar las intenciones de todos los migrantes que vienen al país"

Álvaro Bellolio aseguró que "vamos a ser implacables en el castigo a todo aquel que haga proceso de trata de personas".

<https://bit.ly/2GR7J1u>

Timonel RN: Si Piñera se juega por un punto de vista, la alternativa no es buena

Mario Desbordes reconoció que existe libertad de acción ante la ley de identidad de género, pero aseguró que buscará conseguir apoyo a la propuesta del Gobierno.

Ésta "recoge un amplio consenso y no está en ninguno de los extremos", destacó el ministro Hernán Larraín (UDI).

<https://bit.ly/2qjZC3v>

Piñera alista nombramientos de Gastón Gómez en presidencia del CNTV y de Francisco Orrego en la de TVN

El nombramiento oficial de ambos debiera confirmarse durante las próximas horas. El primero fue militante de RN hasta 2014 y el segundo fue subsecretario de Minería y ex presidente de Sonapesca.

<https://bit.ly/2IHJHTi>

Piñera se reunirá con el primer ministro de Canadá durante Cumbre de las Américas

El presidente chileno será parte de la cita de mandatarios que se celebrará los días 13 y 14 de abril.

<https://bit.ly/2GQCNi8>

Miércoles 11 Abril

Gobierno calcula en US\$ 256 millones gasto fiscal anual por migración

Ayer ingresaron al Congreso las indicaciones sustitutivas con que el gobierno pretende reactivar el proyecto de ley de migraciones presentado por el Presidente Sebastián Piñera en 2013, durante su primer mandato.

<https://bit.ly/2HqVBBB>

—

Renovación en la Corte Suprema y el TC: los cinco ministros que deberán ser reemplazados

La edad legal para ejercer sus funciones o el período tope que establece su cargo, son las causas de sus alejamientos. Sus sucesores deberán nombrarse en este Gobierno.

<https://bit.ly/2IGE33R>

Frases polémicas y nuevas medidas: Radiografía del primer mes de Gerardo Varela al mando del Mineduc

La implementación de la reforma educacional, el fallo del Tribunal Constitucional y el nuevo proyecto que reemplazaría al CAE son algunos de los hitos que han marcado los primeros días del ministro de Educación.

<https://bit.ly/2HsbAiC>

Piñera explicó en Facebook Live el "espíritu" de su política migratoria

"Pasamos de 400 mil a un millón 100 mil extranjeros en cuatro años; la casa estaba muy desordenada", argumentó el Presidente en la red social.

"No vamos a ser ingenuos y cerraremos las puertas a todos aquéllos que sólo vienen a incumplir nuestras leyes o causarles daño a nuestros compatriotas", advirtió.

<https://bit.ly/2EBFfmL>

EDICIÓN MATERIAL AUDIOVISUAL

Se obtiene registro audiovisual de intervención H. S. Juan Castro. Este material se somete a edición y se envía a equipo regional para difusión en plataformas digitales.

Se realizó gestión con TV Senado para grabación de entrevista (cuñas) al término de comisión de Agricultura (lunes 2 de abril) y comisión de Recursos Hídricos (Martes 3 de abril).

PROPUESTA ESTRUCTURA SITIO WEB

Para dar a conocer la labor legislativa es fundamental contar con plataformas digitales. Una de ellas es el sitio web, lugar que albergará información de la gestión del Senador tanto en el Congreso como en su región, incorporando también reflexiones de contingencia nacional.

El sitio web requiere ser actualizado a la brevedad, motivo por el cual se sugiere la implementación de contenidos y cómo debe ser su distribución. En este sentido, se propone un formato de estructura para el menú principal con breve descripción de cada sección.

MENÚ

INICIO: Deriva a página principal. El background podría ser con video. Nada estático, siempre en movimiento.

BIO: Presenta la biografía del Senador y refuerza compromiso con su región.

LABOR LEGISLATIVA: Sección que da cuenta del quehacer del Senador en el Congreso. Se sugiere vincular con sitio web Biblioteca del Congreso Nacional.

NOTICIAS: Se recomienda debe incorporar todos los artículos que genere el equipo comunicacional, así como también las apariciones del Senador en medios de comunicación local y nacional. Sección especial para los contenidos audiovisuales.

CONTACTO: Punto de conexión entre la ciudadanía y el Senador. En esta sección deben estar los iconos de redes sociales.